
 

 

 

様式３ 

会   議   録 

会議名 令和６年度 第５回 東林地区まちづくり会議 

事務局 

（担当課） 

南区役所 東林まちづくりセンター 

電話０４２－７４４－５１８７（直通） 

開催日時 令和７年２月１８日（火） 午前１０時～正午 

開催場所 東林公民館 大会議室 

出 

席 

者 

委 員  １２人   

その他  

事務局   ２人 

公開の可否 ■可  □不可  □一部不可 傍聴者数 ０人 

公開不可・一部

不可の場合は、

その理由 

 

会議次第 

 

１ あいさつ 

 

２ 議 題 

（１）令和６年度まちづくりを考える懇談会及び 

過年度まちづくり懇談会対応について  

（２）市からの依頼について 
（３）令和７年度まちづくりを考える懇談会について 

（４）令和７年度まちづくり会議委員について 

（５）令和７年度スケジュールについて 

 

３ 報告 

  東林地区防災計画推進部会について 

 

４ その他 

 

５ 閉 会 

 



 

 

 

審  議  経  過 

 

主な内容は次のとおり。 

 

 村田副会長の司会により進められた。 

 

１ あいさつ  

 田村会長から挨拶があった。 

  

２ 議 題 

 （１）まちづくり懇談会未回答事項及び 

過年度まちづくり懇談会対応状況について      

   ①令和６年度まちづくりを考える懇談会について 

まちづくりセンターより市未回答事項への回答文書について、役員会より 

追加確認事項及び担当課にまちづくり会議へ出席いただき詳細な説明を求め 

る案が提案されていることが説明された。 

各委員から意見を伺い、審議が行われた結果、原案に木造建築物の倒壊率に 

ついて実績値に基づいた確認を求めることを付け加えることが承認された。 

なお、令和７年６月２７日開催のまちづくり会議への出席を求めること、最

終的な追加確認事項及び市への依頼方法等についてはまちづくり会議会長

へ一任することが承認された。 

    その後、まちづくりセンターより懇談会結果報告資料について、役員会よ 

   り、市が未回答事項として取り扱っている内容以外の項目について、市へ追 

加確認事項を求める案が提案されていることが説明された。 

各委員から意見を伺い、審議が行われた結果、テーマ１については原案のと 

おり承認された。テーマ２については、市は昭和５７年以降の耐震基準にあっ 

た建物が市全体で 95％となっており、市全体の耐震化率が 95％という数字を 

用いて避難所収容可能人数を算出しているとしているが、算出にあたり、昭和 

５６年以前（旧耐震基準）の建物耐震化率を含んだ数値で算出しているのか、 

していないようであれば、実態に見合っていないものと思われるため、昭和 

５６年以前（旧耐震基準）の建物耐震化率を含んだ数値で算出しているのかを 

確認することが承認された。 

なお、６月２７日開催のまちづくり会議への出席を求めること、最終的な 

追加確認事項及び市への依頼方法等についてはまちづくり会議会長へ一任す 

ることが承認された。 

   ②令和５年度まちづくりを考える懇談会について 

まちづくりセンターより、前回会議で最終的な確認事項等について、役員会 



 

 

 

へ一任し、市へ調査を依頼することが承認されていた内容について、役員会で 

の審議の結果、別紙「令和５年度 地区まちづくりを考える懇談会における進 

捗状況調査依頼票」のとおり、市の所管課等が６月２７日開催のまちづくり会 

議へ出席し、書面での回答及び内容についての説明を実施するよう、まちづく 

り会議より依頼を行っていることが説明された。 

③令和４年度まちづくりを考える懇談会について 

まちづくりセンターより、前回会議で最終的な確認事項等について、役員会 

へ一任し、市へ調査を依頼することが承認されていた内容について、役員会で 

の審議の結果、別紙「令和４年度 地区まちづくりを考える懇談会における進 

捗状況調査依頼票」のとおり、市の所管課等が６月２７日開催のまちづくり会 

議へ出席し、書面での回答及び内容についての説明を実施するよう、まちづく 

り会議より依頼を行っていることが説明された。 

   

≪主な意見≫ 

・各区分の木造建築物の倒壊率を確認することで、耐震化の必要性について、具体 

的な検討を行うことができるものと考えている。 

・資源回収を実施するにあたり、地域でもしっかり分別を行うことについて課題が 

あると感じている。 

・避難所の収容人数の算出根拠をしっかりと確認し、状況に応じた、今後の防災に 

ついて考えていく必要があると思われる。 

 

 

（２）市からの依頼について 

   まちづくりセンターより市から集団資源回収事業にかかる調査について、依 

頼があったことについて、資料等の説明が行われた。 

 その後、各委員から意見を伺い、審議を行った結果、まちづくり会議委員所 

属団体及び自治会連合会等に調査を行うことが承認された。 

 

（３）令和７年度まちづくりを考える懇談会について 

    まちづくりセンターより資料内容及び２月４日に開催された役員会にて、令 

和７年度まちづくりを考える懇談会の実施希望等についての市への回答とし 

て、「開催を希望する予定であるが、詳細希望日等については、令和７年度ま 

ちづくり会議等にて決定次第、回答する」という役員会案が提案されていると 

いうことが説明された。 

 その後、各委員から意見を伺い、審議を行った結果、役員会案について原案 

のとおり、まちづくりセンターより市へ回答を行うことが承認された。 

 



 

 

 

 （４）令和７年度まちづくり会議委員について 

    まちづくりセンターより２月４日に開催された役員会にて審議された、令和 

７年度まちづくり会議小学校・中学校代表及び小中学校 PTA 代表について（案） 

及び各団体へのまちづくり会議からの依頼文等について説明が行われた。 

    その後、各委員から意見を伺い、審議を行った結果、原案のとおり承認され 

   た。また、各団体への依頼については、４月上旬から中旬ごろに実施すること 

   が承認された。 

なお、次年度委員の変更等について各団体から期日までに回答が行われるこ 

とが確認された。 

 

 （５）令和７年度スケジュールについて 

  東林まちづくりセンターから令和７年度まちづくり会議開催スケジュール

について、資料の説明が行われた。 

      その後、各委員に令和７年度まちづくり会議開催スケジュールについての

質問意見等について確認が行われたが、質問等はなく、資料のとおり、スケジ

ュールの確認が行われた。 

    

 ≪主な意見≫ 

 

３ 報告 

  部会長から令和７年１月２１日（火）に開催された令和６年度第４回東林地区防

災計画推進部会の報告が資料に沿って行われた。 

 

４ その他 

  意見等特になし。 

 

５ 閉 会 

 

以 上   



 

 

 

東林地区まちづくり会議 委員名簿 

〔◎：会長 ○：副会長 ◇：監事〕 

№ 団体名・役職等 氏 名 出欠 

１ 

東林地区自治会連合会 

会 長 ◎田村 久司 出 席 

２ 副会長 ◇吉村 建志 出 席 

３ 副会長 ◇根岸 秀生 出 席 

４ 東林地区社会福祉協議会 会 長 〇阿部 匡秀 欠 席 

５ 東林地区民生委員児童委員協議会 会 長 〇村田 定志 出 席 

６ 東林公民館 館 長 〇飯田 生馬 出 席 

７ 青少年指導委員 代 表 吉岡 美保 出 席 

８ くぬぎ台小学校 代 表 田巻 直人 欠 席 

９ くぬぎ台小学校ＰＴＡ 代 表 鈴木 岳 欠 席 

10 上鶴間中学校ＰＴＡ 代 表 
畑中 真利子 欠 席 

11 社会福祉施設（清菊園） 代 表 寺田 康彦 欠 席 

12 東林第２地域包括支援センター 代 表 土川 早苗 出 席 

13 東林地区老人クラブ連合会 代 表 遠藤 裕 出 席 

14 東林地区交通安全母の会 代 表 野崎 美沙 欠 席 

15 防犯指導員 代 表 長谷川 昌夫 出 席 

16 保護司会（南保護区） 代 表 浅川 昭男 欠 席 

17 防災専門員 代 表 高木 博見 出 席 

18 スポーツ推進委員 代 表 松井 昭治 出 席 

19 東林地区健康づくり普及員協議会 代 表 小澤 次男 出 席 

20 東林間商店街振興組合 代 表 大石 方哉 欠 席 
 


